

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE. DECAÑO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.468

Subscripción en Córdoba. Trimestre. 5 Ptas
Idem resto de España. 6
Idem en el extranjero. 10
Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

MÉRCOLES 23 DE AGOSTO DE 1916

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVII

LAS REFORMAS MILITARES

III

Ascensos y recompensas.— Proporcionalidad para el ascenso al generalato. — Ante todo, se fija de una manera permanente la plantilla de generales de todas categorías, quedando reducidas a dos capitanes generales, 17 tenientes generales, 30 generales de división y 88 de brigada, tres intendentes generales de primera, siete de segunda, tres inspectores generales de primera de Sanidad y siete de segunda, un auditor general de primera y tres de segunda.

Los generales de Alabarderos, Guardia civil y Carabineros no formarán parte del Estado Mayor General, pero tendrán asimilación a general de división el mayor general de Alabarderos y los inspectores generales de primera de los otros dos Cuerpos, y a general de brigada los inspectores de segunda.

Dentro de la plantilla de generales de brigada se señala, por el número de destinos propios de cada Arma o Cuerpo, el número de generales que corresponden a cada uno de estos en la proporción siguiente:

Infantería, 44; Caballería, 12; Artillería, 14; Ingenieros, 9, y Estado Mayor, 9.

Esta proporción, una vez establecida, para lo cual se dictarán reglas, no podrá ser alterada por ningún concepto, de manera que cuando ocurra una vacante ascenderá un coronel de la misma Arma o Cuerpo del causante.

Ascensos.— Los ascensos de coronel a general y en las escalas de este serán por elección. Para reunir mayores garantías de acierto y asegurar la continuidad de criterio, se constituirá una Junta de generales de alta categoría presidida por el inspector general del Ejército, que examinará los méritos de los que reúnan determinadas condiciones, y propondrá al ministro cierto número de ellos para que señale el que deba ascender.

En las categorías de jefes y oficiales el ascenso será por antigüedad, previa declaración de aptitud, que hará para coroneles y capitanes, una Junta de generales, que podrá hacer comparecer a los interesados si fuera preciso.

Para los demás, la declaración de aptitud será hecha por los capitanes generales, previo informe de la Junta de jefes de los Cuerpos, del jefe principal y de los generales de las respectivas brigadas y divisiones.

Se dictan reglas para la selección de los que carezcan de aptitud física o de instrucción, y se amplían las facultades inspectoras de los generales de brigada y división.

Recompensas.— Todas las recompensas serán en lo sucesivo honoríficas, excepto para las clases de tropas, que podrán obtenerlas pensionadas, y la de la Cruz de San Fernando.

Substituirá la Cruz del Mérito Militar y la de María Cristina, y se crea una medalla militar, que será igual para todos, desde soldado a capitán general.

El ascenso como recompensa se suprime, pero queda al Gobierno la facultad de acceder a los que en campañas revelen méritos sobresalientes.

El ascenso no podrá concederse más que mediante juicio contradictorio, que se iniciará por orden del general en jefe, y resolverá el Consejo Supremo.

Se establecen recompensas colectivas para cuerpos o unidades que se distinguen por hechos de gran mérito.

Cruz de San Fernando.— Se modificará el Reglamento para ponerlo en armonía con los nuevos métodos de combate y con las nuevas Armas.

Cruz de San Hermenegildo.— Se concede el ingreso en la Orden a los Cuerpos de Intendencia y Sanidad.

El Ejército de África.— Quedará en África el mismo número de hombres aproximadamente, pero se reduce el de Cuerpos armados a cuatro regimientos de Infantería y la brigada disciplinaria en Melilla, cuatro en Tetuán y dos en Larache, cada uno de los cuales tendrá tres batallones de seis compañías con un total de 3.500 hombres.

De las seis compañías dos estarán destinadas a guarnecer posiciones y las otras cuatro serán el elemento móvil de cada batallón; no habrá brigadas ni divisiones organizadas.

De Caballería quedarán dos regimientos en Melilla, uno en Tetuán y otro en Larache; cada regimiento tendrá 1.000 caballos aproximadamente.

De Artillería de campaña, un regimiento mixto, una Comandancia y Parque y un Parque móvil en cada uno de los territorios de Melilla, Ceuta y Larache.

Los regimientos de las dos primeras serán de seis baterías montadas y dos de montaña y el de Larache de tres y dos, respectivamente.

Las tropas de Ingenieros constarán de un regimiento de Zapadores y Comandancias en Melilla y Tetuán y de un batallón mixto en Larache. Habrá también compañías de radiotelegrafía y de explotación de ferrocarriles.

Existirán también los servicios necesarios de Intendencia y Sanidad y las fuerzas indígenas organizadas, y se crea como ensayo la Legión extranjera, como base del Ejército colonial.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 22 de Agosto.

Gobierno civil.— Circular fijando los días en que se verificará la contratación de pesas y medidas en el partido de Caba.

Ministerio de la Gobernación.— Real orden disponiendo que los mozos alistados para el servicio de las armas sean vacunados o revacunados al verificarse su reconocimiento y clasificación en los Ayuntamientos.

Tesorería de Hacienda.— Edicto declarando incurso en el premio de primer grado a los contribuyentes que relaciona.

Sección administrativa de primera enseñanza. — Circular declarando definitivo el escalafón de los maestros de las escuelas nacionales de esta provincia.

Ayuntamientos.— Relación de caminos y veredas pecuarias de Villanueva de Córdoba. — Anuncios de tener expuestos al público el de la Carlota el repartimiento extraordinario; el de Fernán Núñez el presupuesto ordinario; el de Caba la transferencia de crédito, y el de Alcazarcejos las cuentas municipales y el presupuesto ordinario.

Idem del de Fuente la Lancha designando el nuevo edificio para Casa Consistorial. — Idem de la nueva subasta convocada por el de Córdoba para la venta de un cerdo.

Sección provincial de Pósitos. — Anuncio de personal.

Ministerio de Estado. — Modificaciones de la lista de mercancías cuya exportación tiene prohibida el Gobierno de la Gran Bretaña.

Parque de Intendencia de Córdoba. — Anuncio del concurso que celebrará el 5 de Septiembre para adquirir artículos de consumo.

Juzgados. — Edictos del de Pozoblanco encargando la busca de dos mulas hurtadas el 15 del corriente del sitio llamado Vivancos, del término de Villanueva de Córdoba; del de la Rambla la de dos mulas sustraídas el 12 del actual del sitio llamado Calvario, de aquel término; del de Caba la de un José Manrique López, y del juez instructor del regimiento de Infantería de Ceritola, de guarnición en Melilla, a José Bujalanc Serrano. — Notificación de una sentencia del de Alcazarcejos a Francisco Calderón Fernández.

El homenaje a don Manuel Varo

Carta abierta a mi querido amigo don Juan Ocasio Prados, secretario del Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba.

En Málaga, donde hace unos días me encuentro tomando baños, por prescripción facultativa, he recibido, aun cuando con algún retraso, el DIARIO DE CÓRDOBA correspondiente al 12 del mes actual, en el que, con el epígrafe de «Cartas Secretariales», inserta usted una dirigida a don Manuel Varo Repiso y otra a los Secretarios de Ayuntamiento de esa provincia.

En la primera se lamenta usted, con sobradísima razón, del vacío que en el Secretariado ha de dejar, con su jubilación, el señor Varo Repiso, modelo de funcionarios por su probidad, celo e inteligencia; y en la segunda me saca a barrer, como vulgarmente se dice, y con frases de encomio, hijas de nuestra amistad más que de mi reconocimiento, para que yo sea quien ejecute la parte caligráfica y artística del mensaje con que se propone rendir homenaje al señor Varo.

Desde luego, amigo Ocasio, felicito a usted por el contenido de sus dos cartas y me adhiero a ellas con toda voluntad, porque, sin dejar de recordar al antecesor, mi difunto padre político don Antonio Vázquez Velasco, a quien todos conocieron, siempre he apreciado en don Manuel Varo un digno continuador de sanas doctrinas en la administración municipal y tampoco puedo olvidar que, allá en los siete años de mi juventud primera, fué mi querido y respetado jefe en la Sección de Fomento de aquella Secretaría.

Y como de una parte no es bien nacido quien no es agradecido y de otra hace más de dieciséis años que, por razón de mi cargo, estoy en íntimo contacto con los Secretarios municipales de la provincia, a quienes profeso afecto, no puedo menos de decir a todos, por medio de esta carta, que me hallo a su entera disposición para realizar el pensamiento iniciado por usted, sin aspirar por ello a otra recompensa que a la benévola acogida que a mi trabajo estimen dispensarla.

Sabe usted le quiere su buen amigo,
Manuel Alfaro.
Málaga 21 de Agosto 1916.

Los funcionarios del Ayuntamiento, desde que conocieron el acuerdo de la jubilación de su digno jefe el señor Varo Repiso, concibieron el propósito de rendirle, de manera unánime, un cordial testimonio del sincero y profundo afecto que le profesan.

Agradeciendo muy vivamente las muestras de admiración y cariño que los secretarios de Ayuntamiento de la provincia, el popular escritor *Españita* y otros señores han tributado al señor Varo, habían reservado su propósito hasta que llegase el momento de la efectividad de la jubilación, considerando que, mientras el digno secretario ocupase su puesto, no debía hablarse de rendirle un homenaje de despedida.

Por tanto, en su día ofrecieron al señor Varo un cariñoso testimonio del sincero afecto que le profesan, por su competencia, caballerosidad y atento y bondadoso trato.

TRIBUNALES

Sentencia

Por la Sala segunda de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa seguida en el Juzgado de Fuente Obejuna contra Dolores Muñoz Guillén, por el delito de estafa, imponiéndose a la procesada la pena de dos meses y un día de arresto mayor, indemnización de ocho pesetas treinta céntimos a la parte perjudicada y pago de las costas procesales.

Juicios orales

Mañana, ante la Sala segunda de esta Audiencia, se verá, en juicio oral y público, la causa instruida en el Juzgado de Fuente Obejuna, contra Santiago Mohedano Muñoz, por el delito de lesiones.

Los señores Obregón y Caballero tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

En la misma Sección se celebrará la vista de la causa seguida en el Juzgado de Fuente Obejuna contra Manuel Clavel León, por el delito de hurto.

La defensa y representación del procesado están encomendadas, respectivamente, al letrado señor Obregón y al procurador señor Cruz.

EL SOBORNO

De Instrucción pública

El Director general de primera enseñanza interesa que se le diga telegráficamente los nombres de las escuelas de niñas vacantes en poblaciones menores de veinte mil habitantes que no corresponde proveer en concurso rápido ni han sido anunciadas en el general de traslado.

Por el Conservatorio provincial de Música ha sido publicada la convocatoria siguiente:

Conforme a las vigentes disposiciones, la matrícula oficial ordinaria así como la gratuita para el curso de 1916 a 1917 se admitirá durante todo el mes de Septiembre en la Secretaría de este Centro y habrá de solicitarse por medio de impresos que se facilitarán en la conserjería del mismo.

Los aspirantes a ingreso habrán de solicitarlo antes del 15 de Septiembre en instancia dirigida al señor director y sufrirán el examen correspondiente.

Las matrículas, tanto ordinarias como gratuitas, podrán hacerse durante todo el mes de Septiembre y en los días laborables, a las horas de oficina, en Secretaría.

Al hacer entrega de la solicitud de matrícula de cada alumno, se abonarán los derechos correspondientes en efectivo metálico (quince pesetas), por grupo de una a tres asignaturas compatibles, entregándose al interesado el resguardo correspondiente.

Los alumnos tendrán en cuenta las disposiciones vigentes al solicitar su matrícula para no hacerlo de asignaturas incompatibles.

Lo que se hace público de orden del señor director y con su visto bueno para conocimiento general.

Córdoba 21 de Agosto de 1916. — El secretario, Rafael Vidaurreta. — V.º B.º: el director, C. Martínez Rucker.

Han sido desestimadas las instancias promovidas por los maestros don Alejandro Escudero Galiano y don Luis de Castro Escrivano en las que pedían que se les reconocieran los servicios prestados en la enseñanza.

La política interior de Rusia

Las crisis ministeriales sucedense con tanta frecuencia en Rusia desde que comenzó la guerra, que fuerza es creer en la existencia de una lucha sorda, oculta, pero tenaz y vigorosa, desarrollada en las altas esferas del poder entre dos fuerzas igualmente poderosas; tanto que, si una de ellas resulta vencida, sólo es momentáneamente, lo que tarde en sacar nuevo filo a sus armas y presentarse otra vez en la palestra.

Efectivamente, esa lucha existe e igualmente existen esas dos fuerzas de pujanza casi idéntica y ambas son hijas de la atroz pugna emprendida en los campos de batalla desde Agosto de 1914.

Es ya demasiado corriente en Rusia que los ministros se pongan repentinamente enfermos, presentando acto seguido la dimisión de su alto cargo, como también que la prensa de todos los matices acoja la noticia de estas dimisiones sin dedicar comentario alguno, debido, sin duda, a que la censura le impide investigar los motivos de las repentinamente enfermedades de los ministros.

El presidente del Consejo de Ministros de Rusia y nuevo ministro de Negocios extranjeros señor Sturmer.



El presidente del Consejo de Ministros de Rusia y nuevo ministro de Negocios extranjeros señor Sturmer.

Pero no se precisa ser lince ni mucho menos para ver en esas inesperadas dimisiones las consecuencias de la lucha sorda a que hemos aludido, que se desarrolla y mantiene con astucia y sin desmayo entre los bandos que gozan de algún ascendiente sobre Nicolás II, de cuyo carácter débil saben aprovecharse unos y otros para sus fines políticos o puramente personales.

Primero fué Polivanoff, el ministro de la Guerra que sucedió al general Doukhanineff, hoy su marido y reducido en una fortaleza para responder a graves acusaciones, y después Sazonoff, que últimamente ha sido víctima de ponzoñosas intrigas.

¿A qué obedecen las sustituciones de estos dos prestigiosos hombres de Estado?

Nadie da una explicación de las verdaderas causas de la dimisión de Polivanoff, ofreciéndose el caso extraño de que, mientras algunos periódicos dedicaban en 16 de Marzo los más entusiásticos elogios al entonces ministro de la Guerra, los mismos diarios, en 5 de Abril, daban cuenta de su dimisión, sin tratar de buscar en los motivos que pudieran haberla originado.

Idéntico es el caso de Sazonoff, el prudente político que durante varios años ha estado al frente del Ministerio de Negocios Extranjeros, el cual, si bien fracasó cuando los asuntos balcánicos, hacía ya largo tiempo que, con su actividad y pericia, se había hecho acreedor al indulto.



El nuevo ministro del Interior de Rusia señor Khvostoff.

Algo análogo ocurrió con la dimisión de Khvostoff, ministro del Interior, cuando en Marzo último fueron revelados ciertos trabajos hechos cerca del emperador para una paz separada. Pero he aquí que de nuevo vuelve a aparecer la figura de este político en el Gabinete, encargándose de la cartera de Interior al dejarla el presidente Sturmer para suceder a Sazonoff en la de Negocios Extranjeros.

Consecuencia de todo lo expuesto es que la política rusa muévase desde hace tiempo por hilos extraños.

Hoy se produce el encumbramiento del hasta no hace muchos días caído Khvostoff, uno de los más potentes puntales de la burocracia reaccionaria y la salud Sazonoff, sincero amigo de Francia y de Inglaterra.

Pero ¿no será flor de un día este nuevo accidente? Todo dependerá de que el monje Rasputin sepa conservar toda su actual influencia sobre Nicolás II.

DE LA PROVINCIA

Sin licencia

La benemérita de Valsequillo ha intervenido dos escopetas a los vecinos de Monterrubio y los Blázquez Segundo Prieto Camargo y Dionisio Heras Gala, por carecer de licencia para usar armas.

Incendio

En el cortijo llamado de Zaragoza baja, del término de Bujalanc, se ha declarado un incendio, quemándose doscientas fanegas de trigo y veinte de terreno de rastrojos.

Se calcula que el valor de las pérdidas asciende a cuatro mil quinientas pesetas.

Detención

La benemérita de Pueblonuevo del Terrible ha detenido a José Jiménez García, autor del hurto de cuarenta kilogramos de hierro que había en unos vagones, perteneciente a la Sociedad minera y metalúrgica de Peñarroya.

El detenido ha sido puesto a la disposición del Juzgado.

La dinamita

Por pescar con dinamita en el río Genil han sido detenidos Felipe y José Reina, Francisco Serrano Tejero y José Juliá Sánchez.

Robo audaz

Comunican de Lucena que al pasar por el sitio llamado Laguna larga el vecino de aquella ciudad don Pedro Nadal Francés le salió al encuentro un individuo enmascarado que, amenazándole con una escopeta, le robó una cartera con cuatrocientas pesetas en billetes del Banco.

La Guardia civil, en el momento de tener noticias del hecho, empezó a realizar gestiones y a poco logró detener al ladrón, que es Manuel Ruiz Arjona, de oficio zapatero, vecino de la aldea de Jauja.

EL SOBORNO

DEL GOBIERNO CIVIL

Los obreros de la Mezquita

Una comisión de obreros de la Mezquita, en representación de los canteros, albañiles, carpinteros, tallistas y demás operarios ocupados en las obras de restauración, visitó ayer al Gobernador civil para expresarle el vivo reconocimiento de todos por la fructuosa intervención del señor la Serna en favor de la continuación de los trabajos, los que fueron suspendidos a causa de haberse agotado la consignación.

El señor la Serna los acogió muy atentamente y les expuso que traía muy halagüeñas impresiones de Madrid, considerando que las obras podrían ser continuadas hasta fin de año, mediante la concesión de un crédito extraordinario de 25.000 pesetas.

Los obreros le repitieron muy reconocidamente el testimonio de su profunda gratitud.

Aplaudimos con decidido entusiasmo el afortunado resultado de las valiosas gestiones del señor la Serna.

Contratación

Durante los días 28, 29 y 30 del actual se efectuó la contratación de pesas y medidas en Caba y después seguirá en Nueva Carteya, Doña Mencía y Zuheros.

La langosta

La junta local de Villanueva del Duque para la defensa contra las plagas del campo participa que ha practicado un reconocimiento en aquel término, resultando que la langosta ha levantado el vuelo antes de sovar.

Corrida

Ha sido autorizada la celebración de una corrida de seis toros en la plaza de Priego, el día 3 de Septiembre próximo, actuando de matadores los diestros Francisco Posada y José García (Alcalareño).

Prueba

El ingeniero de minas don Jerónimo Alonso solicita que se verifique la prueba oficial de una caldera en la mina de Mayo segundo, del término de Posadas.

Licencias

El Gobernador concedió ayer licencia para cazar a los vecinos de Pozoblanco don Augusto Gómez Delgado, don Manuel López Fabios, don Francisco Dueñas García y don José Cabrera García, al de Montilla don José Polo Pérez, al de Pueblonuevo don Gumerindo Martín Jiménez, a los de los Moriles don Antonio Serrano Sahagún y don Francisco Doblas López y al de Córdoba don Antonio Diéguez Trujillo y para usar armas al de Almedinilla don Manuel Ariza Abril.

NOTICIAS MILITARES

En la orden de la plaza de ayer se disponía que por los jefes de los cuerpos de la guarnición se comunicara al Gobierno militar si había algún oficial que quisiera conducir la partida de bañistas a Archena.

Se ha encargado del Gobierno militar el coronel del regimiento de Sagunto don León Sanz Peray, por haber tenido que marchar a Gijón el coronel del regimiento de la Reina don Manuel Quirós.

Ha llegado de Valencia para incorporarse al regimiento de la Reina el primer teniente don Antonio Ruiz.

Ayer se presentaron en el Gobierno militar el capitán del regimiento de la Reina don José Sánchez Gómez y el primer teniente del expresado cuerpo don Fermín Navarro, que vienen de Gijón en comisión de servicio.

Servicio de la plaza para hoy. — Guardia del principal y cárcel, regimiento de la Reina. — Visita de hospital y provisiones y reconocimiento de suministros, tercer capitán del regimiento de Sagunto don Eduardo González. — Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

DE SOCIEDAD

—Ayer, en el tren expreso, regresó de Madrid el gobernador civil de esta provincia don Agustín de la Serna y Ruiz.

—En Sevilla ha dado a luz felizmente una niña la señora doña Concepción Chacón de la Aldea de Castejón, asistida por el eminente tocólogo doctor don Blas Tello, que le practicó una difícil operación con extraordinaria maestría y acierto.

Madre e hija se encuentran en inmejorable estado de salud.

—Ha marchado a San Sebastián don Mariano Franco, acompañado de su familia.

—Se encuentra restablecida de la grave dolencia que le ha aquejado la preciosa niña Lolita Molina, hija de nuestro distinguido amigo don Enrique Molina de Pazos, contador de los fondos municipales.

Enviamos a los señores de Molina nuestra afectuosa enhorabuena.

Retales y lotes de ocasión, siempre tiene grandes partidas el gran comercio de tejidos de CARRILLO PÉREZ, Claudio Marcelo, 7.

Notas bibliográficas

CERVANTES Y SU VIAJE A ITALIA, estudio histórico-crítico por Norberto González Auriolos.

El reputado escritor cervantista y cordobés ilustre don Norberto González Auriolos dió lectura en el Ateneo de Madrid, el 19 de Abril último, con el título arriba indicado, de una interesantísima conferencia, segunda de la serie organizada por el Comité ejecutivo de la junta central para conmemorar el tercer centenario de la muerte de Cervantes.

El autor ha tenido la feliz idea de publicarla en un folleto de cuarenta y seis páginas y la atención, después de remitirnoslo, por cuya favorable circunstancia hemos podido saborear el nuevo alarde de erudición que realiza el señor González Auriolos, cuya competencia en todo cuanto se relaciona con el glorioso autor del Quijote, es indiscutible.

Se refiere el último trabajo del culto cervantista al viaje que en el año 1569 efectuó Miguel de Cervantes a Italia, episodio oscuro y escabroso de su vida que otro escritor de menos recursos que el señor Auriolos seguramente no se hubiera atrevido a abordar; pero el investigador histórico, sincero e imparcial, debe huir de esos infundados escrúpulos y presentar los hechos y sus causas tales como fueron, mucho más cuando el suceso que, según se supone, motivó el viaje de Cervantes a Italia, aunque cae dentro de los límites de la delincuencia, en nada merma la honorabilidad y la gloria del excelso novelista.

Empieza el señor Auriolos por refutar la opinión de don Martín Fernández de Navarrete, el cual supone que Cervantes marchó a Italia acompañando a monseñor Aquaviva, al regresar este a Roma después de cumplir la misión de dar el pésame al rey Felipe II por la muerte del príncipe don Carlos.

Aunque de más verosimilitud, tampoco merece crédito para el autor de este estudio la segunda parte de la conjetura de Navarrete, en la que supone este que monseñor Aquaviva, acompañado de la escasa suerte de Cervantes, lo admitió en un servidumbre al regresar a Roma; pues en aquella fecha, habiendo heredado su padre los bienes que le correspondieron por muerte de doña Elvira de Cortina, su esposa, y disponiendo además de lo que le producía el ejercicio de la medicina, no es creíble que el legado Aquaviva

GONZALEZ HERMANOS

Sevilla - Córdoba - Huelva - Málaga

Mosaicos - Azulejos - Cemento "Lafarge" - Tubos de grés - Calentadores de agua - Bañeras - Lavabos - Inodoros - Bidets, etc., etc. - Pinturas "Matolin"

EN CÓRDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

tuviera motivo para compadecerse poco ni mucho de la desgracia de Cervantes.

Al señor González Auriol conceptúa como más verosímil y mejor documentada la opinión formulada por don Jerónimo Morán en su «Vida de Cervantes», puesto que se apoya en un documento exhumado por dicho señor Morán en el archivo de Simancas y del cual se deduce que, perseguido Cervantes por haber causado varias heridas a un tal Antonio de Sigura, tomó la resolución de fugarse a Italia.

En favor de esta suposición aporta el señor Auriol varios fundamentos racionales, refutando al mismo tiempo algunas importantes objeciones, entre ellas la del señor León y Máinez, que es el escritor que se ha ocupado con más extensión de tan delicado incidente.

El notable estudio del señor González Auriol cautiva por su sinceridad, por su valentía, por el trabajo de investigación que supone y que, como digo antes, en nada desdora la egregia memoria de Cervantes, aunque tal vez lo supongan algunos timoratos.

Por todo ello felicito al autor y paisano que con tanta ganancia y competencia sigue honrando en el mundo de las letras el ya glorioso nombre de Córdoba.

MANUEL REINA, estudio biográfico seguido de numerosas poesías de este autor, no coleccionadas en sus libros, por Eduardo de Ory.

El inspirado y fecundo poeta Eduardo de Ory, cuya fervorosa devoción hacia el excelso cantor Manuel Reina siempre tuvo manifestaciones no interrumpidas, puede decirse que desde que aquel empezó sus primeros balbuceos literarios, ha dado ahora a la estampa un completo y minucioso estudio biográfico del ilustre bardo pontense, avalorado al final con una colección de poesías inéditas del biografiado, pertenecientes a sus distintas épocas.

También adiciona el señor Ory a su trabajo dos curiosos apéndices: el primero comprende los fragmentos de los juicios dados a luz por la mayor parte de la prensa española en la muerte de Manuel Reina; y el segundo una colección de homenajes líricos al poeta, debidos en su mayoría a escritores cordobeses.

Las cuatro partes en que se divide el libro son a cual más interesantes, revelando un completo conocimiento de la vida y producción literaria de Reina así como de cuanto con él se relaciona.

Nosotros, como cordobeses y fieles admiradores de aquel brillantísimo y deslumbrante poeta, hemos de agradecer profundamente al señor Ory este meritorio trabajo, realizado en aras de la memoria gloriosa de un compatriota que tan alto supo poner el pabellón de las letras cordobesas.

Manuel Reina fué un legítimo orgullo y cuanto se haga por enaltecer su recuerdo nos parecerá poco. Gratitud inmensa, pues, al señor Ory que en la presente ocasión no sólo ha demostrado rendir culto a los genios que supieron hacernos sentir la belleza, sino que ha probado hasta la saciedad ser un consecuente y leal admirador de quien en vida lo distinguió con los afectos de una amistad inquebrantable.

Antonio Ramírez.

EL SOBORNO

LA BOLSA

Cotizaciones del día 22.

Electos públicos españoles.—A por 100 perpetuo interior, 76'25.—5 por 100 amortizable, 98'90.—Cédulas hipotecarias 4 por 100 500 pesetas, 97'40.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 463'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 000'00.—Banco Español de Crédito, 00'00.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 83'75.—Londres a la vista, 23'55.

Ecole Supérieure Française

Primera Enseñanza

Segunda Enseñanza

Carrera de Comercio

Perfiles Agrícolas

Idiomas y Teneduría de libros

Gacetillas

Profesión

Mañana hará su profesión de votos simples en el Monasterio de Carmelitas Descalzas de esta capital la joven religiosa hermana Mercedes de la Sagrada Familia, en el siglo señorita María Aranda y Rodríguez.

A las diez de la mañana habrá solemne función religiosa con orquesta, signiando la ceremonia de imposición de velo.

El panegírico estará a cargo del R. P. Grasián de la Madre de Dios, Carmelita Descalzo.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de socorro las personas siguientes:

Luis Rodríguez, de una herida contusa en la cabeza.

Francisco Fernández Serrano, de la fractura del radio derecho.

Fernando Naval Ordóñez, de una herida contusa en el parietal izquierdo.

Y Francisco Ramírez Soto, de la fractura del brazo izquierdo.

Detención de un anarquista

El cuerpo de vigilancia ha detenido en esta capital al anarquista portugués Antonio Teixeira Silva Junier, de veintiocho años de edad, poniéndolo a la disposición del Consul de Portugal en Sevilla, adonde fué conducido en el tren carretera de la tarde de ayer.

Antes era una preocupación buscar un producto bueno para limpiar los metales. Ahora todo el mundo compra el Luxol sin vacilar, sólo cuesta cuarenta céntimos el bote de cien gramos.

Devolución

El vecino de esta capital don Juan Roldán Rabasco ha solicitado la devolución de las 500 pesetas que depositó para reducir el tiempo de permanencia en filas de su hijo Antonio.

Carreros denunciados

Dos carreros de don Rafael Gavilán han sido denunciados por vaciar cuatro carros de paja en la plaza del Corazón de María ayer a las dos de la tarde.

Perros muertos

Los carreros de la limpieza recogieron ayer veintiocho perros que fueron muertos con preparados de estrignina.

Artículos de viaje: ramo especial en el que tiene siempre un extenso surtido a precios fijos, marcados a la vista con números usuales, el Bazar de la Campana, de Sevilla.

El pescado

Durante la mañana de ayer se cotizó el pescado en los mercados de esta capital a los precios siguientes:

Salmonetes y pescada, a 2'00 pesetas el kilogramo; pescadillas, pez limón, atún y corvina, a 1'50; besugos, boquerones y sardinias, a 1'25; y almejas, a 0'60 y a 0'40.

Por la tarde rigieron los que siguen: Pescada, salmonetes, cigalas y mero, a 2'00; lenguados, a 2'50; calamares, a 3'00; gambas, a 4'00; pescadillas, atún salado, besugos, sardinias y boquerones, a 1'50, y almejas, a 0'60.

Focos de infección

La Guardia municipal ha dado cuenta a la Alcaldía de que las cloacas de las calles de Gutiérrez de los Ríos y Cedaceros producen malos olores, constituyendo focos de infección.

Escandalosas

Ayer por la mañana promovieron un fuerte escándalo en el patio de San Francisco las vecinas del mismo Francisco Arjona y Josefa Mora.

La Caja de Ahorros

El día 20 ingresaron en la Caja de Ahorros 23.897 pesetas por 210 imposiciones, de las cuales eran nuevas 16, y se pagaron 17.455'43 pesetas, a solicitud de 88 imponentes, 9 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

NICKOL Indispensable para la desinfección de cuadras, zahurdas y establos; con su empleo se curan las enfermedades del ganado.

Malos tratos

Ha ingresado en el Arresto municipal Rafael Carreras Vallarín que penetró en la casa de domicilio número 3 de la calle de Consolación y maltrató a la pupila María Sánchez Alcáide, a la que también amenazó con una navaja de afeitar. Gracias a la intervención de la dueña de la casa Ana Roldán Prieto, el Carreras no agredió a María.

El valiente fué detenido, interviniéndosele dos navajas de afeitar.

Al Hospital

Los camilleros de la Casa de socorro han conducido al Hospital de Agudos al enfermo Francisco Padilla Muñoz, de diecisiete años de edad, vecino de esta capital, que carece de recursos.

Personal de Correos

El oficial quinto del cuerpo de Correos don Vicente L. Ramírez Gallego ha reingresado en el cuerpo, siendo destinado a Córdoba.

El oficial tercero don Juan Martínez Martín ha sido trasladado de Frente Obejuna a Valencia.

Las bravías

Ha sido denunciada la vecina de la casa número 159 de la calle de Agustín Moreno María Espinosa, que intentó agredir a Juan López Serrano (a) Pelusa porque este le pidió el importe de unos tomates que le había vendido.

Al presentarse el guardia municipal del distrito, María le dirigió toda clase de insultos, promoviendo un fuerte escándalo.

IDEAL CINEMA. — PLAZA DE TOROS

Hoy miércoles 23 de Agosto, última exhibición del 3.º y 4.º episodios de la sensacional obra de series

El Misterio de Zudora

titulados El saquillo de diamantes y Un raid en la casa de locos.

Completarán el programa escogidas películas cómicas y de gran actualidad.

Amenizará el espectáculo la Banda municipal de música.

Se prepara un acontecimiento extraordinario: El Soborno.

Malos olores

Los vecinos de las inmediaciones de la plaza Mayor se quejan de los malos olores que produce el caño de los retretes del mercado.

Movimiento demográfico

Se han hecho en los Juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

Distrito de la izquierda.—Nacimientos: Ninguno.

Defunciones: Carmen Mora Lozano, de cincuenta y cuatro años, de úlcera vérsica vaginal; Juan José Ruiz Jiménez, de ochenta y cuatro, de bronquitis aguda; Félix Deza Quintero, de sesenta y cuatro, de enteritis aguda, y José Serrano Perales, de sesenta y cinco, de nefritis albuminosa.

Matrimonios: Manuel Priego González con María del Tránsito Bejarano Saco.

Distrito de la derecha.—Nacimientos: Rafael Pérez González, María Rodríguez Gómez, Luis Ortiz Juárez y Rafaela Maestre Lubián.

Defunciones: Francisca Collado Ferrar, de noventa años, de arterio esclerosis; Manuela Lorente León, de nueve meses, de gastro enteritis; y Antonia Sánchez Ruiz, de catorce, de enteritis aguda.

Matrimonios: Rafael Jiménez González con Dolores Rivas Gómez, Antonio Castejón Fernández con María de los Dolores Solana Vázquez, y Juan Antonio López Navarro con Ana Gómez Sánchez.

Desaparrición

Del cortijo de Torremocha, del término de esta capital, han desaparecido nueve caballerías

de la propiedad del vecino de Fernán Núñez Bartolomé Laguna Torres.

FIN DE TEMPORADA. Se realizan inmensidad de artículos de abanicos, bordados, encajes, adornos y otros. Frasco de Colonia de un litro, «Flores del Campo», 5'50 pesetas.

«El Siglo», Letrados 20, Córdoba.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 28 del corriente, se efectuará en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Sucursal segunda durante el mes de Octubre último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

Las alhajas pueden ser vistas en la Centaduría, donde se facilitará una lista impresa de las mismas.

El acto empezará a las diez de la mañana.

Incendio

La benemérita del puesto de las Ermitas da cuenta de haberse declarado un incendio en la finca de los Borres, siendo pasto de las llamas unas treinta fanegas de monte bajo, valoradas en mil pesetas.

Se supone que el siniestro ha sido casual.

Nombramiento

El Agente general ejecutivo de los Pósitos de esta provincia ha nombrado auxiliar de los de la Rambla, Fernán Núñez, Montemayor, La Victoria, San Sebastián de los Ballesteros, Santaella y Montalbán a don José Fernández Vargas.

Personal

Han sido nombrados inspector de obras de Villanueva de Córdoba Victoriano Rodríguez Torrico; guarda del cementerio del mismo pueblo Federico Padilla González; encargado del teléfono de idem Adolfo Baigalpué, y alguacil del Juzgado de instrucción de Priego Pedro Serrano Tena. Todos son licenciados del ejército.

Quiere usted JABON blanco, puro de aceite? Comprelo en el despacho de aceites finos de La Olivarrera, Cister, 4.

Pagos de siniestros

La importante y cada vez más acreditada Sociedad de seguros «La Estrella», por mediación de su Subdirector en Córdoba don Antonio Conrotte, ha abonado en los últimos meses por incendios ocurridos en edificios, mercancías y cosechas las oportunas indemnizaciones, a los señores asegurados siguientes:

Don Rafael de la Torre, de Castro del Río, en dos pólizas con riesgo contiguo; don Isidro Peñaña, de Hinojosa del Duque; don Antonio Cabrera, de Pozoblanco; don Juan María Mialdes, de Montoro; don Francisco Pérez, de Villa del Río; don Miguel Varo, de Aguilar; don Francisco J. Fernández, de Villanueva del Duque; don José Fernández, de Villanueva del Duque; doña Concepción Lara, viuda de Espinosa, de Bujalance; don Francisco Amet, de Almodóvar del Río; don Antonio Sáez, de Motril; don Antonio Martínez, de Baza; don Félix Alcántud, de Baza; don José Ruiz, de Loja; don Joaquín Fajardo, de Loja; don Joaquín Alonso, de Orgiva; doña Mercedes Gutiérrez, de Fuente Vaqueros; don José Rodríguez, de Fuente Vaqueros, y don Manuel Gómez, de Loja.

Audita Sociedad «La Estrella» abarca también los ramos de seguros de Vida, Paquetes por ferrocarril y marítimos, Paralización de trabajo por incendio, Accidentes del trabajo con el riesgo de heridas y de Responsabilidad civil. Subdirecciones Córdoba y Granada, a cargo de don Antonio Conrotte, Alfaro números 28 y 30, Córdoba.

El mejor regulador de las embarazadas para llegar a un feliz término son los Hipofositos Salud. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Veinte y cinco años de maravillosos resultados.

Aviso: rechácese todo frasco que no se lea en el exterior con tinta roja «Hipofositos Salud».

SIDRA CHAMPAGNE ALDEANA

1'50 pesetas botella, 1 peseta media botella. Cervecería de Federico Rambla, María Cristina número 4.

ACISCO CARRILLO Y COMPAÑIA

19, MARIA CRISTINA, 19

Se realizan todos los artículos de la presente temporada a precios limitadísimos. Esta casa ofrece a su distinguida clientela y al público en general un positivo beneficio en todas las compras que efectúe durante el presente mes de Agosto.

Precio fijo. — Ventas al contado

Probad los géneros que sirven en el **CAPÉ SUZO** o convenceréis de que es lo mejor y más barato. Cerveza al grifo, 1/2 bock, 15 cént. Chocolate con pastas, 30 cént.—Plaza de Cánovas.—Teléfono 12

Avisos útiles

—Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Urberuaga de Ubilla.—MARQUINA (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías.—Se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

EL SOBORNO

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Cristóbal y San Leovigildo, mártires de Córdoba.—Mañana.—San Bartolomé, apóstol.

Jubileo circular.—Hoy y mañana en la iglesia del convento del Cister, costado por los bienhechores de la Comunidad.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora de las Angustias, en la iglesia de San Agustín.—Mañana a nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

En San Pablo.—Continúa celebrándose el novenario al Corazón de María, con Misa cantada a las ocho, y gran solemnidad en la función de la tarde, a las siete, en la que predica el R. P. Dámaso Fuertes.

El sábado próximo, a las ocho celebrará la Misa de Comunión general el M. L. Sr. D. Bartolomé Rodríguez. El domingo, en la Misa de las ocho, se impondrán los distintivos a las nuevas directarías de color; a las diez y media se cantará una religiosa. Misa de Singemberger, predicando sobre el Corazón de María el Dr. D. Juan B. Rubio, párroco del Salvador. Por la noche, después del sermón, habrá procesión con el Santísimo, durante la cual se cantarán escogidos motetes de música aprobada.

En San Rafael.—El día 24, media hora después del toque de oraciones, se hará el devoto ejercicio en honor del Inclito Custodio, en el que predicará

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

LA BÉTICA — QUIJANO Y GAVILAN —

FÁBRICA DE JABONES PUROS

FÁBRICA: Cárcamo, 14 y 16.—ESCRITORIO: Ramírez de Arellano, 9. Teléfono 316. Se sirve á domicilio desde 10 kilos, sin aumento de precio.

Para particulares, Jabón verde pintá 1.ª á 8 pesetas la arroba.

Hotel Simón Marqués de Larios, 4 MALAGA Situado en el centro de la capital.	Hotel Hernán Cortés de JOSE SIMON Caleta (MALAGA) Grandes jardines. Baños de mar. Tranvía a la puerta.	Hotel Europa PARQUE Nuevo propietario. Magníficas vistas al puerto de Málaga. Pensión desde 5 pesetas.
---	--	---

SUCURSALES: ALMERIA, ALICANTE, CÓRDOBA Y SEVILLA.

el señor Rector de la parroquia de San Lorenzo. La Misa de Comunión será a las ocho.

Estos cultos son costeados por doña Juana Bejarano, viuda de Guerra.

Se ruega la asistencia de los cofrades a ambos ejercicios.

Las misas que se celebren el día 23, desde las siete en adelante, en la parroquia de San Francisco, serán aplicadas en sufragio por las almas de don Gabriel de Larriva Ramos, doña María López Barrigón y doña María de la Encarnación López de Cervantes y López (q. e. p. d.)

Por la misma intención estará el día expuesta Su Divina Mjestad en forma de Jubileo en referida parroquia.

Su viuda, hija y hermanos, respectivamente, y demás familia ruegan a sus amigos los encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

XII aniversario.—Las misas que se celebren el día 24 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señorita doña Concepción Ruiz del Portal y Martínez de la Vega, que falleció en Huelva el 24 de Agosto de 1904.

Su madre, hermanos y demás familia ruegan a sus amigos la encomienden en sus oraciones a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora doña Concepción Carbonell y Morand, viuda de Courtoy, que falleció el día 25 de Enero de 1918.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados y todos los que gusten, así como el Jubileo circular y todas las misas que se digan en la iglesia del Santo Ángel Custodio (Capuchinos) el día 25, serán aplicadas por su eterno descanso.

Sus ahijaditas hijas, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia ruegan a las personas piadosas la encomienden a Dios.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos

Funciones para hoy

PLAZA DE TOROS.—Ideal Cinema.—Segunda y última exhibición del 3.º y 4.º episodios de la sensacional película «Los misterios de Zudora», cuyos títulos son: «El saquillo de diamantes» y «Un raid en la casa de locos».—Completará el programa escogidas películas cómicas.—Amenizará el espectáculo la banda municipal.—A las nueve de la noche.

Precios: Sillas 0'40 cént.—Gradas, 0'10 cént.

DR. GÓMEZ AGUADO,

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE NIÑOS

Consulta de 2 a 4.

Gratuita de 4 a 5.

Alfonso XIII, 24.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de cerros

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'26 pesetas.—Idem sin hueso, a 3'16.—Ternero con hueso, a 2'30.—Idem sin hueso, a 3'30.—Macho, a 1'80.

FOMADORES

Pedid papel marcas; Zaida, Batalla Puente Alcolea y Barquillero. Kiosco de la plaza de Cánovas.

PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA INÉS RODRIGUEZ ROJAS

Falleció el día 24 de Agosto de 1915

R. I. P. A.

Todas las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de San Pedro el jueves 24 de los corrientes, desde las ocho en adelante, se aplicarán en sufragio de su alma.

Su desconsolado esposo don Pedro Chumillas Trillo; sus hijos e hija política suplican a sus amigos asistan al santo sacrificio de la Misa y encomienden su alma a Dios nuestro Señor.

Manifestaciones de Ruiz Jiménez El Ministro de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que había conferenciado, por teléfono, con el Jefe del Gobierno, que sigue mejorando de la enfermedad que le aqueja.

El Conde de Romanones le manifestó que, en virtud de que el Rey había indicado el propósito de visitarle él se disponía a ir al palacio de Miramar para cumplimentar al Soberano.

También le advirtió que estuviese preparado a fin de ir a San Sebastián con el objeto de asistir a un consejo de ministros presidido por Su Majestad, cuya celebración iba a proponer al Soberano.

A San Sebastián El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos manifestó que esta noche a las nueve, en el tren expreso, marcharían a San Sebastián los ministros de Hacienda y de Marina para asistir a un consejo que se celebrará bajo la presidencia del Rey.

Añadió que en Villalba se les uniría el Ministro de la Gobernación, que había ido a Torrelodones para visitar a su esposa.

Ruiz Jiménez regresará a Madrid el jueves. Los sucesos de Gerona El Ministro de la Guerra ha ordenado al Capitán general de Cataluña que vaya a Gerona para informarse detalladamente de los sucesos ocurridos en aquella población entre militares y paisanos.

Los ánimos continúan muy excitados. No obstante, créese que se solucionará satisfactoriamente el conflicto.

El maíz La «Gaceta» publica una disposición prohibiendo la exportación del maíz y sus harinas y otra concediendo franquicia arancelaria para la importación de dicho artículo, excepto cuando se destine a la fabricación de alcohol.

El precio del azúcar El Ministro de Hacienda ha declarado que está estudiando con gran detenimiento el asunto de la elevación del precio del azúcar y se halla dispuesto a adoptar resoluciones enérgicas para evitar el conflicto pendiente, pues no hay motivo alguno que justifique la elevación del precio del citado artículo.

Amortizaciones Se ha dispuesto que en las escalas de capitales del ejército se amortice un diez por ciento de las plazas en caballería y un veinticuatro por ciento en artillería.

Entierro Esta mañana se verificó el entierro del exdiputado republicano don Constantino Rodríguez. Asistió numeroso duelo, entre el cual figuraban todos los senadores y diputados republicanos residentes en Madrid.

De Barcelona se recibieron varias coronas. Concesión de beneficios Se ha concedido a los huérfanos de guerra que ingresaron como voluntarios en el ejército los beneficios que determinan los reglamentos de los Colegios de huérfanos de María Cristina y Santiago.

El Alcalde de Madrid En la próxima semana marchará a San Sebastián el Duque de Almodóvar del Valle.

Comentarios políticos Esta tarde, en los círculos políticos, se comentaba la precipitación con que han sido llamados los ministros a San Sebastián para celebrar consejo.

Algunos conceden a este grado importancia. Las obligaciones del Tesoro El importe de la suscripción de las obligaciones del Tesoro ha ascendido hoy a 89.500 pesetas.

Fuga de presas Esta mañana empezó a circular en Madrid la noticia de que se habían fugado del presidio de Alcalá de Henares la tristemente célebre Cecilia Aznar y otra reclusa llamada Antonia Hernández.

Ignorábanse los detalles de la evasión. Se decía que ambas reclusas marcharon a Madrid ocultas en un carro de paja.

En Alcalá la noticia se propaló rápidamente, siendo objeto de muchos comentarios. Allí se cree que anoche salió de su celda Cecilia Aznar para ponerse de acuerdo respecto a la fuga con su compañera Antonia Hernández.

A esta le faltaban diecinueve meses para cumplir su condena. Dichas reclusas limaron una raja de un departamento destinado a lavadero y se descolgaron desde ella por medio de dos sábanas.

Se marcharon ocultas en un carro de paja. Inmediatamente que se notó la evasión dióse cuenta de ella a la guardia civil y la policía, que empezó a realizar activas indagaciones para descubrir el paradero de las reclusas.

A última hora de la tarde se recibió en la Dirección general de Seguridad un telegrama dando cuenta de que la benemérita había capturado en Loeches a las fugitivas, conduciéndolas a la cárcel de aquella población, desde donde se las trasladará a Alcalá de Henares.

Las encontró en la carretera. La policía trabaja para descubrir a los cómplices de las reclusas con los cuales se cartaban estas.

Provincias Noticias de San Sebastián

Romanones El Jefe del Gobierno está casi totalmente restablecido de la enfermedad que le aqueja. Hoy ha reanudado su despacho ordinario.

Reunión de ministros En el domicilio del Jefe del Gobierno se reunieron los ministros de Fomento, Gracia y Justicia, Instrucción pública y Guerra y el Presidente del Congreso, celebrando una larga conferencia.

Al salir Villanueva manifestó que había hablado con el Conde de Romanones de varios asuntos que el Gobierno presentará a las Cortes. Añadió que estas reanudarán sus tareas en breve, aunque todavía no se ha determinado la fecha.

Lo que dice Romanones El Conde de Romanones recibió a los periodistas y les dijo que mañana se celebrará consejo de ministros, presidido por el Rey.

Manifiesto que con este fin había prevenido a Ruiz Jiménez y Alba, añadiendo que el primero probablemente no podría asistir, a causa de hallarse enferma su señora.

Aseguró que carecía de noticias de interés que comunicar a los representantes de la prensa. Refiriéndose al consejo de mañana dijo que quería aprovechar, para celebrarlo, la estancia de la mayoría de los ministros en San Sebastián, a fin de no tener que ir a Madrid.

Añadió que se trataría, principalmente, de los presupuestos y Alba expondría el estado en que se hallan sus estudios.

Francos Rodríguez El Director general de Comunicaciones visitó al Jefe del Gobierno.

Romanones a Palacio A la una de la tarde el Presidente del Consejo de ministros fué al palacio de Miramar pero no pudo despachar con el Rey.

Despachando con el Rey El Ministro de Fomento fué al palacio de Miramar para despachar con el Rey.

Le expuso, en líneas generales, el presupuesto de su departamento y le habló del plan de obras públicas.

El Monarca firmó varios decretos. Burell El Ministro de Instrucción pública permanecerá cuatro o cinco días en San Sebastián.

El Arzobispo de Toledo Ha llegado el Cardenal Arzobispo de Toledo. El paseo de Romanones El Presidente del Consejo salió esta tarde a pasear, en automóvil, llegando hasta la frontera.

El Conde en Palacio Esta noche, a primera hora, fué el Jefe del Gobierno al palacio de Miramar y estuvo despachando con el Rey.

Consejillo Mañana, después del consejo de ministros presidido por el Rey, se celebrará un consejillo.

Carreras de caballos Esta tarde asistieron a las carreras de caballos el Rey y el Ministro de la Guerra.

En la fiesta hípica resultó muy lucida. Otras noticias Anuncio de huelga El Gobernador civil de Castellón ha comunicado que los obreros que trabajan en la carretera de Benicarló a San Mateo le han participado que el día 28 del actual se declararán en huelga si el contratista de tales obras no les concede el aumento de jornal que han pedido.

Con este motivo se han concentrado fuerzas de la guardia civil. Contrabando Comunican de Valencia que la guardia civil del puesto de Moncada detuvo un carro que conducía cuatro fardos con ochenta kilogramos de tabaco de contrabando cada uno.

Accidente marítimo Comunican de Oviado que, durante la madrugada última, salieron de Luanca los barcos pesqueros Zumaya y Carmen.

Al llegar a la altura de Cabo Peñas el Carmen pretendió pasar junto a la proa del Zumaya y ambas embarcaciones chocaron, abriéndose a la primera una enorme vía de agua a consecuencia de la cual se hundió rápidamente.

El maquinista y siete tripulantes perecieron ahogados y se salvaron el patrón y cuatro marineros.

Esta desgracia ha producido gran consternación en el pueblo citado. Los conflictos obreros Los obreros panaderos de Barcelona han anunciado su propósito de declararse en huelga si los patronos no acceden a las peticiones formuladas por aquellos.

Créese que el conflicto se solucionará satisfactoriamente. Desprendimiento de tierras Participan de Oviado que en las minas de Turón ha ocurrido un desprendimiento de tierras, resultando dos obreros muertos.

Una explosión Comunican de Gerona que en la goleta Magdalena hizo explosión un motor de gasolina, resultando tres marineros heridos.

Toros en Bilbao Con una entrada buena y un calor asfixiante se celebró esta tarde la tercera corrida de feria en la plaza de Bilbao.

Se lidiaron toros de la ganadería de don Felipe de Pablo Romero, que fueron regulares. Cocherito de Bilbao en las faenas de muleta demostró inteligencia, pero no paró los pies y pinchando estuvo regular en el primero y bien en el cuarto.

Gaona pasó de muleta bien, aunque con algún recelo, y al herir quedó mal en el segundo y mediano en el quinto.

Gallito con el trapo rojo demostró arte en el tercero e hizo una faena soberbia en el último, al que también banderilleó superiormente y con el estoque estuvo bien y superiorísimo.

Se le concedieron las dos orejas del sexto toro y escuchó una gran ovación. Derrumbamiento En Santander se ha derrumbado una casa en construcción, resultando tres obreros gravemente heridos.

La exportación Dicen de Barcelona que una comisión de tratantes de tocino visitó al Gobernador civil interino para pedirle que interese del Gobierno que restrinja la exportación de ganado de cerda a fin de evitar el encarecimiento de aquel artículo.

Otra comisión de carreteros solicitó de la misma autoridad que se prohiba la exportación de las algarrobas y el maíz, necesarios para alimentar al ganado.

Incendio Comunican de Burgos que en los edificios de las secciones de vías y obras de la estación de los ferrocarriles del Norte se declaró un terrible incendio el cual estuvo a punto de propagarse a unos almacenes de maderas próximos.

Los bomberos, a costa de grandes trabajos, consiguieron aislar los citados edificios. El valor de las pérdidas asciende a una suma considerable.

No hubo que lamentar desgracias personales. Políticos franceses Hállanse en Barcelona el senador francés Palma y el diputado de la misma nacionalidad Brousse.

Están siendo muy agasajados. Extranjero LA GUERRA INTERNACIONAL Parte francés La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente: Al Norte del Sonme muestra gran actividad la artillería, especialmente en el bosque de Fleury.

En Guilleumont nos apoderamos de dos cañones del enemigo. En Strees y Sollecur ocupamos varias trincheras de primera línea del adversario.

Nuestros aeroplanos arrojaron setenta y cuatro bombas sobre el ferrocarril de Fournier a Noyon y un depósito de municiones de Petit Eveque y derribaron un aparato del enemigo.

Comunicación inglesa En Londres ha sido facilitada la siguiente comunicación oficial: En Trepwal sigue la lucha con gran encarnizamiento.

En Monguel rechazamos al enemigo. En Lood avanzamos considerablemente. Parte italiano El último parte oficial comunicado en Roma únicamente dice que la artillería enemiga muestra gran actividad para impedir que los italianos se consoliden en sus nuevas posiciones y ha bombardeado el hospital de Gorizia, resultando varios heridos.

Comunicado ruso Según la última comunicación oficial facilitada en San Petersburgo, no se ha modificado la situación desde el parte anterior.

Parte alemán El gran cuartel general del ejército alemán comunica los siguientes informes: En el teatro oriental de la guerra rechazamos numerosos ataques de los rusos en las orillas del Stochod, causándoles grandes pérdidas y haciendo prisioneros a dos oficiales y ciento siete soldados.

En los Cárpatos también obligamos a retroceder a los moscovitas y nos apoderamos de una importante altura. Aprisionamos a dos oficiales y ciento ochenta y ocho soldados y nos apoderamos de cinco ametralladoras.

En los Balcanes ocupamos el monte Cenio y varias posiciones serbias en Nalka y Flamina. En Junnika rechazamos varios ataques del enemigo.

En el lago de Doirán muestra gran actividad la artillería. En el teatro occidental rechazamos los ataques de los ingleses al Norte del Sonme.

En la orilla derecha del Mosa obligamos a retroceder al enemigo que intentó atacar nuestras posiciones de Thiamont.

En Fleury nuestras ametralladoras dispersaron a numerosos contingentes de tropas del adversario.

En las Argonnas se lucha por medio de minas. En Combres destruimos una posición del enemigo.

En Arras derribamos un biplano inglés y en Ostende un hidroplano inglés y otro francés. Las represalias El periódico «New York Sun» dice que no hay razón para considerar las excursiones de los Zeppelines sobre Inglaterra como represalias por el asunto de Baralogne pues en ningún código significa represalias la matanza de mujeres y niños.

Griegos y búlgaros Telegrafían de Atenas que desde ayer las tropas griegas combaten con los búlgaros en la región de Serres.

El jefe de las fuerzas griegas ha reunido a todos los reservistas del distrito. La lucha es empujadísima.

El ejército griego ha tenido muchas bajas. La opinión está excitadísima a causa de haber invadido los búlgaros el territorio de Grecia y pide que el Gobierno puntualice oficialmente su actitud.

Créese que Bulgaria, instigada por los austro-alemanes, se propone hacer una demostración militar para influir en las elecciones griegas.

Las operaciones de los aliados La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche dice lo siguiente: En ambas orillas del Sonme continúa la lucha entre la artillería, siendo muy violenta en Verdún y en la región de Fleury.

Al Norte de Maurepas dimos un golpe de mano e hicimos algunos prisioneros. Rechazamos un ataque por medio de granadas contra una de nuestras posiciones del bosque de Vanx.

Según comunica el ejército de Oriente sigue la lucha en todo el frente de Salónica. Bombardeamos las posiciones búlgaras del lago de Doirán.

Nuestra infantería se ha establecido en los contrafuertes meridionales de los montes de Bels.

En la orilla Oeste del Vardar ocupamos las posiciones enemigas situadas en unas alturas cerca de Junnika, donde se mantienen los serbios. Seguimos progresando en la zona montañosa, entre Carna y Moglenica.

Todos los objetivos asignados a la infantería fueron alcanzados por esta, que causó grandes pérdidas al enemigo.

Ejecución de una espía Comunican de Marsella que ha sido ejecutada la espía Feliciano Pafadt.

Confesó que recibía fondos para servir a los alemanes, informándoles del movimiento de tropas y de material de guerra y de la salida de barcos.

Alemania y Rumania Dicen de Ginebra que los periódicos de Berlín publican telegramas de los cuales se deduce que las relaciones entre Alemania y Rumania han entrado en un período de tirantez gravísimo.

Uno de los referidos periódicos publica un artículo amenazador. Dicese que las negociaciones entre el Agradado militar ruso y el Ministro de la Guerra rumano se pueden considerar como pruebas suficientes de que Rumania se une a las naciones aliadas.

Las operaciones de los búlgaros Participan de Amsterdán que el día 18 del mes actual el ala izquierda del ejército búlgaro comenzó la ofensiva general a causa de las operaciones emprendidas por los aliados, cuyas tropas se extienden en el valle de Vardar, al Este de Struma y al Norte del lago Taabino.

Los búlgaros avanzaron en el primero de estos puntos, ocupando a Demihassat, de donde arrojaron, después de una terrible lucha, a las tropas austro-húngaras.

Estas hace diez días que atacan infructuosamente a Vardar, sufriendo enormes bajas. Los búlgaros han ocupado también a Banitz y Ekthin, restableciendo las comunicaciones entre Monastir y las aldeas de Zvezica, Biglitcha y Bresnitza.

A la vez han interrumpido definitivamente la comunicación con Goucha, Florina y Kosturkastoria.

De las neuralgias y de su gran remedio

Dáse el nombre genérico de «neuralgias» a una serie de padecimientos cuyo sintoma principal consiste en un dolor agudo, continuo o intermitente, que sigue el trayecto de un ramo nervioso y las ramificaciones de este; pero sin que haya ni rubicundones, ni hinchazón, ni calor.

De aquí resulta que todas las partes del cuerpo humano son susceptibles de neuralgia. Así, los tratadistas enumeran largo catálogo de neuralgias, entre ellas las siguientes: ciática (del muslo a la planta del pie), de las cicatrices; del corazón; crural (de la pierna, confundible con la ciática); dental; del estómago; facial; del hígado; intercostal; de los intestinos; lumbos-abdominal (de los riñones y del vientre, muy general en las mujeres); occipital; de los oídos; de los ojos (en los párpados); de la planta del pie; etc., etc. Sobre todo conviene fijar la atención en la neuralgia general llamada también neurosisismo.



D. Emilio VIZCAINO

Los síntomas de la neuralgia general son muy conocidos: sensaciones anormales en la cabeza, perturbación de los sentidos, dolores en el espinazo, insomnio, dificultad de andar, aversión a la luz, sensación pensosa al menor ruido, palpitaciones, ansiedad precordial, etc.

Lo que no se conoce tan bien es el remedio para situación tan penosa. No será, sin embargo, por falta de repetir que las Píldoras Pink curan estos padecimientos, como lo atestiguan innumerables casos, a los cuales añadiremos hoy el siguiente: don Emilio Vizcaino, Gerona, 23 bajo, Sevilla, dice: «Deseo conste que las Píldoras Pink me han curado de unos dolores neurálgicos muy persistentes y tenaces. Para quitarme el dolor de cabeza, que no me dejaba vivir, tomé muchos medicamentos: pero todo era inútil. Al fin, gracias a estas píldoras excelentes, me he restablecido por completo.»

Fácil es procurarse las Píldoras Pink en toda España, pues se hallan de venta en las buenas farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Neurastol GRANULADO Espinar (REGISTRADO)

Curación segura de la NEURASTENIA-DESEQUILIBRIO NERVIOSO-DESNUTRICION-ANEMIA INAPETENCIA - MELANCOLÍA - EMBARAZO - CRIANZA

Es de sabor agradable y no hay que privarse de ningún alimento

DE VENTA: FARMACIAS Y DROGUERIAS



LEÁSE EL PROSPECTO

